

EINLADUNG

Bronchologie - Reflexionen und Visionen

Dr. Günther Reichle
Oberarzt der Pneumologischen Abteilung
Lungenklinik Hemer (D)
(Chefarzt: PD Dr. Lutz Freitag)

Im Gedenken an OA Dr. Alois Kreuzer

27. März 2008, 19 Uhr s.t.

Allgemeines Krankenhaus
Hörsaalzentrum - Hörsaal 5, Ebene 7/8
A-1090 Wien, Währinger Gürtel 18-20

Österreichische Gesellschaft für Pneumologie (ÖGP)
- Arbeitskreis „Interventionelle Pneumologie“, „Tuberkulose“ -
Deutsche Gesellschaft für Pneumologie (DGP)
Österreichische Gesellschaft für Innere Medizin (ÖGIM) - Sektion Wien, NÖ, Burgenland
Österreichische Gesellschaft für Chirurgische Onkologie (ACO-ASSO) -
- Arbeitsgruppe „Thorakale Malignome“ -
Gesellschaft der Chirurgen in Wien
Ärztchamber für Wien

Am 27. März 2008 findet eine Gedenkveranstaltung zum ersten Todestag von Oberarzt Dr. Alois Kreuzer (Otto-Wagner-Spital Wien) statt. Hauptreferent ist **Dr. Günther Reichle**, Oberarzt der Pneumologischen Abteilung der Lungenklinik Hemer, Nordrhein-Westfalen. Chefarzt dieser Abteilung ist PD Dr. Lutz Freitag, der vielen durch seine Arbeiten auf dem Gebiet der interventionellen Bronchologie („Freitag“-Stent, dynamischer Y-Trachealstent) ein Begriff ist.

Reichles Arbeitsschwerpunkte sind die **interventionelle Bronchologie** (Laser, APC, Elektrokoagulation, Stent, Brachytherapie, EBUS-TBNA) und die internistische Thorakoskopie (einschließlich der thorakoskopischen Talkumpleurodese). Er ist Mitorganisator der jährlich stattfindenden Workshops „Thorakale Endoskopie“ der Lungenklinik Hemer, seit 2005 in Kooperation mit der Thoraxklinik Heidelberg (Prof. Dr. Felix Herth), und Organisator von Workshops über „EBUS-TBNA“.

Alois Kreuzer hatte sein berufliches Leben mit großem Engagement der Bronchologie gewidmet. Vielen war er ein Lehrer auf dem Gebiet der flexiblen und starren Bronchoskopie. Günther Reichle ist ebenso ein Mann der Praxis, und wird – nach einleitenden Worten von Oberarzt Dr. Karl Heller – in seinem Vortrag **„Bronchologie – Reflexionen und Visionen“** einen Überblick über State-of-the-Art und zukünftige Entwicklungen geben. Der Vortrag wird in dem Hörsaal des AKH Wien stattfinden, wo vor 10 Jahren Alois Kreuzer im Rahmen der Wissenschaftlichen Sitzung der Gesellschaft der Chirurgen in Wien vor zahlreichem Publikum über interventionelle Maßnahmen beim Bronchuskarzinom referiert hat.

Die Ärzteschaft folgender Gesellschaften drückt Verbundenheit mit ihrem Kollegen aus: Österr. Gesellschaft für Pneumologie - Arbeitskreis „Interventionelle Pneumologie“, „Tuberkulose“; Deutsche Gesellschaft für Pneumologie; Österr. Gesellschaft für Innere Medizin – Sektion Wien, NÖ, Burgenland; Österr. Gesellschaft für Chirurgische Onkologie – Arbeitsgruppe „Thorakale Malignome“; Gesellschaft der Chirurgen in Wien und Wiener Ärztekammer.

Die Veranstaltung ist mit 1 DFP-Punkt im Rahmen des Diplom-Fortbildungsprogrammes der Österr. Ärztekammer approbiert.

Kontakt: Dr. A. End, Tel. 0664/3815375, 01/40400-6490; adelheid.end@meduniwien.ac.at

26.2.2008